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Fragile comme un élève qui ne comprend rien... mais par sa présence amène le professeur à imaginer d9autres pédagogies. Fragile comme un médecin devant la mort... rêvant un hôpital plus Humain. Fragile comme un chômeur en fin de droits... qui par son cri réveille une société assoupie dans son opulence. Fragile comme une société qui ne propose plus d9idéal... et invente de nouvelles fraternités Fragile comme une famille décomposée... et qui reconstruit d9autres liens. Fragile comme un homme se découvrant malade un matin... qui appelle sa famille à plus d9amour et d9attention.  Fragile comme un jeune défiant la mort  pour éprouver la vie... et qui découvre la beauté de l9existence.  Fragile comme le parent une fois l9enfant parti... puis qui se trouve d9autres fécondités. 

Fragile comme une terre sans eau... qui nous invite à prendre soin d9elle. Fragile comme le vieillard délaissé... vieillards que nous serons demain.  Fragile comme toi, fragile comme moi ...  Et si c9était vrai ? Si elle était fondée, cette espérance que de nos blessures s9inventent  nos renaissances, que de la crise d9aujourd9hui peut émerger un monde plus humain, que chacune de nos failles nous convie  à un plus d9être ? Plus de créativité Plus de solidarité, Plus de lien, Plus d9échanges... Et si c9était vraiment vrai,  comme disent les enfants, qu9être fragiles nous rend plus VIVANTS ?   Bernard Ugeux  Prêtre membre de la  communauté  des missionnaires d9Afrique, aussi appelés Pères Blancs 
 

La fragilité peut être source de vie... 
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Jean Ligier 

Les prêtres du doyenné : 
 Curé  Denis Ndione ndionedenis1@yahoo.fr  

 avec  Raphaël Faye (prêtre étudiant du diocèse de Thiès - Sénégal) raphzingerfaye@gmail.com 
  qui assure les services pastoraux les week-ends et vacances scolaires 

 27, rue du Faubourg de l9Orme 39270 ORGELET 
ð ø 03 84 48 00 61 - secretariat.petitemontagne@gmail.com    
 Site Internet du doyenné :  http://plpm.eglisejura.com 

 Trois prêtres retraités au service du doyenné : 
 Marc Baudot baudot.marc2@wanadoo.fr ø 06 79 90 30 28 
 Roland Gréa rolgre43@orange.fr ø 03 84 44 54 10  
 Raymond Mermet raymermet@orange.fr ø 06 22 27 93 08 

 Un diacre permanent :  
 Jean Ligier jean.ligier@gmail.comø06 24 02 09 30  

 Denis Ndione Raphaël Faye 

Permanence bénévole au secrétariat / suivi de la messagerie : Agnès Menouillard  
Accueil secrétariat le vendredi matin (9h30-11h30) secretariat.petitemontagne@gmail.com 

 Marc Baudot  Roland Gréa Raymond Mermet 

Directeur de publication : P. Denis Ndione (27, rue du Faubourg de l9Orme 39270 Orgelet) Dépôt légal n° 767-  2024 

« Baptisez-les au nom du Père et du 
Fils et du Saint Esprit ! »  (Mt 28,19) Si le Baptême est porte des sacrements qui  rythment la vie chrétienne, il fait de chacun et  chacune d9entre nous des membres de cette belle famille Corps du Christ, appelée à témoigner des grâces reçues. Nous devenons enfants de Dieu, et disciples du Christ pour témoigner de sa vie. Qu9est ce que le Baptême ? A quoi sert-il ? Pourquoi baptiser des enfants ? N9ont-ils pas le droit de choisir  leur chemin plus tard ? Qu9est-ce qu9un parrain ou une marrai-ne ? Qu9est ce qu9un catéchumène ? Pourquoi cette longue préparation ? Quelle suite donner à cet événement ? Ce numéro 189 du « Tous ensemble », sans avoir la prétention de répondre de façon exhaustive à toutes ces questions, va tenter de nous éclairer pour  donner le sens du sacrement du Baptême dans la vie chrétienne, rappeler le rôle de la famille première cellule d9éducation et premier lieu de Caté, ainsi que le rôle des parents. Il est important de repartir du Christ qui a reçu le Baptême de Jean Baptiste au Jourdain et a  inauguré le Baptême d9eau et d9Esprit qui nous fait renaitre en enfant de Dieu et nous inscrit dans une belle histoire d9amour avec Dieu :  « celui-ci est mon Fils bien aimé en qui je trouve ma joie » (Mt 3,17). Des jeunes, convaincus après avoir rencontré Jésus, donnent des témoignages vivants de leur parcours et de leur nouvelle vie comme de vrais témoins du Christ Ressuscité.  Bonne montée vers Pâques ! ALLÉLUIA ! P. Denis Ndione 
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EXPLICATION : Pour la première fois, dans la déclaration « fuducia 
supplicans » (la confiance suppliante) Rome ouvre à possibilité d9une bénédiction encadrée de l9Église, pour les couples homosexuels ou en situation « irrégulière » (personnes  remariées) sans pour cela aller jusqu9à en faire un mariage.  Ce document qui change fondamentalement la doc-trine de l9Église envers les couples considérés en « situation irrégulières » a été signée par le Pape FRANCOIS. Sous ce titre le dicastère pour la doctrine de la Foi (instance chargée de veiller à la rigueur 
théologique) il est possible « de bénir des couples (non mariés religieusement) et les couples de même sexe. » Dans le langage catholique le mot bénédiction 3 bénir - (du latin benedicere) est une courte prière, souvent accompagnée d9un geste, ordinairement le signe de croix, par laquelle on invoque Dieu le Père, son Fils et le Saint-Esprit. Cette  bénédiction « consiste à invoquer la bienveillance divine sur une 

personne ou une assemblée », selon la définition de l9Église catholique. Elle n9est pas là pour légitimer mais pour demander cette aide Cependant la « doctrine sur le mariage ne change 
pas et la bénédiction ne signifie pas l'approbation 
de l'union ».  Ce document pour la Doctrine de la Foi ouvre la voie à la bénédiction par des ministres ordonnés de cou-ples « irréguliers » aux yeux de l9Église, qui com-prend les divorcés remariés et les personnes non mariées. Ce geste de bénédiction ne doit pas créer de confu-sion avec la bénédiction propre au  sacrement du mariage. Cependant chaque évêque local, en vertu de sa fonc-tion propre, a toujours le pouvoir de discerne-ment « in loco », dans ce lieu concret qu9il connaît mieux que d9autres parce qu9il s9agit de son trou-peau. Diacre Jean LIGIER 

« Le pape s'est prononcé ce vendredi 26 janvier 2024 pour la bénédiction des  
couples "irréguliers" aux yeux de L'Eglise catholique, précisant qu'il s'agit de  
bénir les personnes le désirant et non leur union. »  

La déclaration doctrinal « fuducia  
supplicans »  du lundi 18 décembre 2023 : une déclaration doctrinale  
ouvrant la bénédiction à des 
« couples irréguliers » 

La messe chrismale est, au début de la semaine sainte, un moment de grande intensité, une expérience forte de la com-munion que nous pouvons vivre dans l9Église diocésaine. Entourant l9évêque avec les diacres, les prêtres renouvellent la promesse de leur ordination presbyté-rale, les huiles saintes sont bénies et le Saint-Chrême consacré ce jour-là, manifestant que, dans chaque lieu du diocèse, nous recevons du Christ lui-même, par son Église, la grâce des sacre-ments. Les prêtres vivent, au cours de cette célébration eu-charistique, un moment très fort de leur fidélité au Seigneur et du renouvellement de leur engagement 

pastoral. C9est l9occasion pour nous, catholiques du diocèse, de montrer aux prêtres notre profonde soli-darité et notre amitié fondée sur le don que le  Seigneur nous fait dans ces jours saints.  Venez vivre et partager la joie de servir de notre évêque Jean-Luc Garin. C9est lors de la messe chris-male que les prêtres et les diacres sont envoyés dans leurs missions pour la rentrée de septembre... Chacun est invité à venir entourer notre évêque, les prêtres et les diacres ce mardi 30 mars  à 18h30 à 
la Collégiale à Poligny. Ce moment sera transmis en direct par RCF Jura. AMe 

Messe Chrismale le 30 mars à 18h30, à la Collégiale à Poligny  
Invitation aux catholiques du diocèse de Saint-Claude 
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Le baptême est un sacrement (sacrement de la Foi) qui fait partie des sacrements de l9initiation chré-
tienne avec la confirmation et l9eucharistie. Il est conféré par un ministre ordonné (évêque, prêtre ou diacre). J9ajoute également que le baptême s9adresse à un petit enfant (votre bébé) mais aussi à un adulte et qu9il n9y a pas d9âge pour être baptisé. Le sacrement du baptême a plusieurs noms. Il y a bien entendu le baptême, du verbe baptiser, signi-fiant, plonger ou immerger mais nous pouvons éga-lement parler de « ban de régénération » et de la rénovation par l9Esprit-Saint car il signifie et réalise cette nouvelle naissance, dans  l9eau et  l9Esprit. Par cette nouvelle naissance le nouveau baptisé devient une créature nouvelle, un fils adoptif de Dieu : il est 
Fils de Dieu. Jésus a commencé sa vie publique après avoir été baptisé par Jean Baptiste dans l9eau du Jourdain et après sa résurrection il confie cette mission à ses Apôtres :  « Allez donc dans toutes les nations, faites 
des disciples, les baptisant au nom du Père et du Fils et 
du Saint Esprit& » Jésus s9est volontairement soumis au baptême de Jean Baptiste où l9Esprit est descendu sur Lui et où le Père a manifesté Jésus comme son « Fils bien aimé ». A l 8Église c9est un moment de partage avec votre entourage et la communauté chrétienne et en pré-sence de votre enfant vous reconnaissez qu9il appar-tient à Dieu, qu9il est une créature de Dieu . Le baptê-me permet « d9inaugurer » une nouvelle alliance en votre enfant et Dieu pour le libérer du péché origi-nel. C9est aussi une seconde naissance : c9est « naître 
d9en haut. » Durant la célébration du baptême le ministre invite également TOUS les participants à renoncer au pé-ché et à confirmer leur Foi. Recevoir le fruit du Baptême est une grâce appelée « grâce baptismale » et nous pouvons en  retenir deux effets principaux : la purification des péchés et la nouvelle naissance dans l9Esprit Saint, mais il configure également  d9autres effets comme la grâce sanctifiante qui permet au baptisé de croire en Dieu et de l9aimer par les vertus dites théologales (Foi, 
Espérance et Charité). C9est aussi une marque indé-
lébile du Christ signifiant ainsi que le baptisé  
appartient à Dieu pour toujours et que le  

baptême ne peut être  
enlevé. Mais demander le baptême pour votre enfant vous enga-ge. Il comporte à la fois des droits mais aussi des de-voirs. Dans un premier temps , c9est avec un huile parfumé, le Saint Chrême, que le front est marqué par le ministre du baptême et il engage tout baptisé à vivre la triple charge de prêtre, prophète et roi. - Prêtre, avec la prière, la participation à l9eucharis-tie ainsi qu9aux autres sacrements - Prophète avec l9annonce de l9Évangile et le témoi-gnage, 
- Roi en servant les hommes et le monde Cependant lorsque vous demandez le baptême pour votre enfant, vous vous engagez, vous parents, à l9é-lever selon les valeurs chrétiennes et lui faire décou-vrir la foi chrétienne. Cela signifie de l9inscrire à des cours de catéchisme qui commence vers l9âge de 7 ans. Il pourra vous être proposé également un cours d9éveil à la foi dès l9âge de 4 ans. Mais en tant que parents c9est à vous de servir de guide. Le faire bapti-ser c9est lui montrer que c9est bon pour lui. La décou-verte de la Foi interviendra au fur et à mesure que votre enfant grandira. Toutefois le rôle des parrain et marraine est impor-tant car l9Église les considère comme témoins de leur Foi au Christ. Ils devront s9engager à accompagner l9enfant tout au long de sa vie et leur rôle sera de vous épauler, vous parents, au sujet de l9éducation religieuse qui sera donnée à l9enfant. Ils seront égale-ment là lors de chaque moment important (première 
communion, profession de foi&). 

Diacre Jean LIGIER 

Vous demandez le  baptême pour votre enfant 

Un très bon livre du 
cardinal Lustiger ! 

Idée lecture... 
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Premier de tous les sacrements, le baptême fait entrer celui ou celle qui le  reçoit dans la vie avec Dieu et avec son Eglise. 
"Si donc, par le baptême qui nous unit à sa mort, nous avons été mis  
au tombeau avec lui, c9est pour que nous menions une vie nouvelle,  

nous aussi, comme le Christ qui, par la toute-puissance du Père,  
est ressuscité d9entre les morts. " 

Lettre de saint Paul aux Romains (6,4) 

Le baptême des petits enfants L9Eglise accueille avec joie les parents qui présentent leur nouveau-né au baptê-me. Les parents qui demandent le baptême pour leur enfant de moins de 3 ans vien-nent s9inscrire dans leur paroisse. Il faut compter un délai de 3 mois environ entre la prise de contact et la date du baptême. 
Deux rencontres préparent ce baptême : 

øð La première, avec d'autres parents, permet de partager et d9approfondir le sens de ce sacrement : le don de la vie d9enfant de Dieu. 
øð La deuxième, avec le prêtre ou le diacre qui célèbrera le baptême permettra de préparer le déroule-ment de la célébration. 
Les baptêmes sont en général célébrés le dimanche en lien avec les messes. 

Quelques précisions : La demande de baptême ne peut être faite que par le père ou la mère, en personne, avec l9accord de l9autre parent. 
øð Le parrain et la marraine doivent avoir au moins 16 ans et doivent être baptisés et confirmés dans l9Eglise Catholique. Il est possible de ne désigner qu9un parrain ou qu9une marraine. 
Combien coûte le baptême ? Les sacrements sont toujours gratuits. Pourtant, sachez qu9en France l9 Eglise ne vit que des dons. Une offrande indicative de 50 ¬ vous est proposée. 
Et après ? Demander le baptême pour son enfant c9est aussi prendre l9engagement d9inscrire l9enfant au catéchis-me quand il en aura l9âge, pour qu9il puisse poursuivre sa formation de jeune chrétien. Vous pouvez consulter ou télécharger le dépliant "En chemin vers le Baptême"  
Le baptême des enfants en maternelle et CP La demande de baptême est toujours faite par les parents mais votre enfant n9est plus un nouveau-né, il aura besoin d9être accompagné et de comprendre ce baptême. La préparation sera donc différente. 
Le baptême des enfants à partir du CE1 Si votre enfant n9est pas baptisé et s9il le désire, il peut faire partie d9une équipe de préparation au  baptême pendant deux ans, parallèlement aux séances de catéchisme ou d9aumônerie. Les parents sont invités à accompagner leurs enfants dans ce chemin de préparation. catechese@eglisejura.com 
Le baptême des adultes On peut se préparer au baptême à tout âge. Les adultes qui se préparent au baptême sont appelés  catéchumènes. Le chemin vers le baptême se fait en paroisse lors de rencontres régulières avec une équipe d'accompagnement. catechumenat@eglisejura.com 

Le baptême, porte d9entrée de la vie chrétienne 
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Samedi 13 janvier, une invitation était faite aux personnes qui commencent (ou recommencent) un chemin de vie chrétienne à l9âge adulte. Une  quarantaine de personnes : confirmands, catéchumènes, , & sont venues à la maison du diocèse à Poligny. Echanges informels, temps de prière en présence de la Parole de Dieu et de l9Eucharistie, petits groupes de partage, témoignages, enseignement de  Mgr Garin étaient les « ingrédients » de cette grande après-midi. Mgr Garin a donné sept repères pour la vie chrétienne : 
øðêtre en petit groupe fraternel, 
øðapprendre à rencontrer Dieu dans son cSur par la prière, 
øðse mettre au service, en particulier des plus petits et de ceux qui souffrent, 
øðse laisser modeler par Dieu dans la formation, 
øðcontempler la création, 
øðhonorer le dimanche comme jour du Christ ressuscité, 
øðdevenir témoins. Dans cette palette de couleurs, notre évêque invite chacun  à repérer la coloration à cultiver plus  particulièrement pour équilibrer ces différentes dimensions. Merci à chacun des participants. Par votre présence, vous avez répondu à un appel. Restons aimantés par la force de Jésus qui attire Sabine Leroy (eglisejura.com) 

Actualités diocésaines : CATECHUMÉNAT 
Rencontre des adultes sur un chemin de vie chrétienne 

Lors de la Veillée Pascale, le 30 mars, 34 adultes seront baptisés dans notre diocèse ;  
dont une personne adulte et trois jeunes de notre doyenné de la Petit Montagne . 

Des adultes et adolescents (de plus en plus nom-breux) demandent à devenir chrétiens catholiques. Cette année ce sont 34 personnes (dont 7 adoles-cents) de tout le Jura qui participeront à la célébra-tion de « l9appel décisif ». Ils se sont mis en route depuis parfois longtemps. Certains ont ce désir depuis l9enfance. D9autres ont rencontré des personnes qui leur ont proposé cette démarche. D9autres encore ont fait une expérience décisive qui les a poussé à frapper à la porte. Ils seront baptisés dans la nuit de Pâques le 30 mars. Cette célébration est la dernière étape avant le baptême. Elle a lieu chaque année le premier di-manche de Carême dans un lieu différent du Diocè-se. Et cette année elle a lieu à Tavaux, cela n9est pas arrivé depuis longtemps. L9évêque appelle chacun par son nom et les  

catéchumènes (personnes qui se préparent au  baptême) répondent personnellement et manifes-tent ainsi officiellement leur demande de baptême. Toute la communauté est présente et heureuse de les accueillir. La messe aura lieu Dimanche 18 février à 10h30 à l9église de Tavaux village et les paroissiens se  mobilisent pour accueillir ces personnes qui vien-nent de tout le Jura avec leurs parrains, marraines,  famille, & Après la messe, tous se retrouveront pour un temps fraternel et un repas partagé. De nombreuses personnes se posent des questions. Parmi vos connaissances, certains ont probable-ment pensé au baptême. Ou aimeraient se rensei-gner. Qu9ils n9hésitent pas à contacter leur paroisse (www.eglisejura.com), ou le service diocésain du catéchuménat (catechumenat@eglisejura.com) Sabine Leroy (eglisejura.com) 

Appel décisif des catéchumènes : dimanche 18 février 
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« Le baptême ne purifie pas de souillures extérieures, mais il 
est l9engagement envers Dieu d9une conscience droite et il sau-
ve par la résurrection de Jésus Christ » Dans ce passage de la lettre de Saint Pierre, nous sommes  invités au dynamisme de ce temps de Carême où nous sommes 

appelés à passer « Par la Croix » pour arriver « Vers la lumière ». Laissons nos cSurs s9emplir de cette bonne nouvelle, le temps du Carême, notre participation au mystère pascal a pour but de nous « introduire devant Dieu », de nous permettre de vivre dans son intimité. En ce Carême, nous pouvons nous interroger sur la grâce que nous avons reçue au Baptême. Le baptême fait de nous des sauvés, mais avec les deux acceptions de ce terme. Il fait de nous des personnes qui sont tirées d9un mauvais pas, d9une situation de péril, mais surtout il fait de nous des vivants de la vie même de Dieu. Dieu nous sauve, c9est-à-dire que Dieu nous fait vivre. Il nous fait vivre de sa vie. C9est un cadeau qui se renouvelle à chaque instant. 
Savons-nous faire mémoire de notre baptême ? De cet instant où le Dieu Trinité, Père, Fils et  Saint-Esprit, est venu faire sa demeure au plus intime de notre être. Par la grâce de notre baptême nous sommes en devenir d9éternité, mais il nous arrive de laisser cette source de vie s9ensabler et ce temps du carême peut être un temps privilégié pour laisser la source jaillir à pleins flots et nous emporter vers de nouveaux rivages. Saint Pierre présente le baptême non pas comme un événement du passé, mais comme une  situation actuelle : « un engagement envers Dieu d9une conscience droite ». Le baptême est une réalité agissante dans ma vie qui garde une pertinence et une actualité pour aujourd9hui. Un père de l9Église, Grégoire de Nysse, affirmait : « Tu es baptisé chaque fois que tu renonces au 
mal ». Nous sommes plongés dans le mystère pascal du Christ si nous nous engageons envers Dieu d9une conscience droite et cela n9est jamais fait une fois pour toutes. Avons-nous conscience du dynamisme de vie contenu dans le baptême ? Maureen Nelson-Fuentes  

PAR LA CROIX VERS LA LUMIERE  1Pierre 3 (18-22) 

Une petite fille bien motivée  « Mes parents étaient totalement athées mais m'avaient ins-crite dans une école catholique.  Un jour, je n'avais que 7 ans, une sSur des Petites SSurs de la Charité est venue  témoigner ; sa joie et son rayonnement m'ont tellement  touchée que j' ai souhaité rencontrer ce Jésus dont elle  parlait. Le lendemain je déclarais à mes parents que je  voulais recevoir le baptême pour devenir missionnaire. Mes parents refusèrent catégoriquement.  Le jour de mes 10 ans, mon grand-père m9a offert une très jolie bicyclette et le dimanche j9allais à la messe en vélo. Avec audace, j9ai demandé au prêtre si je pouvais être servante de messe et  recevoir le baptême. Il a accepté que je sois enfant de chSur et que je me prépare mais mes pa-rents continuaient à  refuser. Ce n'est qu'à l' âge de 13 ans que j9ai pu être baptisée et recevoir la communion. A 49 ans, je m'en souviens encore comme si c'était hier ! Un grand soleil est entré dans mon cSur et je me suis sentie remplie de paix et d'amour. Comme une source intarissable d'amour. » MNF 
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VAL SURAN 100 paroissiens à la fête de la paroisse honorant 
leur saint patron  Le bienheureux Bernon 
L9office religieux célébré par le P. Marc Baudot, préparé en amont par l9équi-
pe liturgique et les catéchistes, a réuni un grand nombre de fidèles dans une 
ambiance joyeuse et recueillie. Les enfants du KT très présents ont assisté et 
animé la cérémonie au grand plaisir du Père Baudot et de l9assemblée. 

Le choix des chants appropriés et entraînants a séduit une assemblée très participative, accompagnant la cho-
rale avec enthousiasme et ferveur. A l'issue de la cérémonie tout le monde était convié à un apéritif organisé 
par les paroissiens du village ravis de poursuivre ce moment de rencontre spirituelle autour d9une bonne table 
pour déguster avec gourmandise un menu préparé par le traiteur de St Julien. Côté animation, chansons, dan-
ses au programme avec la chorale locale la Suranelle qui a interprété un petit panel de ses meilleurs mélodies. 
Le groupe Aquarelle a pris la relève invitant l9assemblée à rejoindre la piste au rythme de musique de tout gen-
re et de toute époque, de quoi donner envie d9effectuer quelques pas de danse. Une belle journée conviviale et 
bien animée ! MF O 

Animation par la chorale 

GENOD, le clocher de l9église St Michel se refait une beauté 
Ces derniers temps la place de l9église a changé de visage. Un échafaudage impres-
sionnant a envahi l9espace, reléguant au grenier les décors de Noël. Malgré le froid et 
la pluie, ce chantier de restauration du clocher tant attendu va enfin se réaliser ! Des 
travaux importants pour cette petite commune, validés par le conseil municipal et 
annoncés lors de la cérémonie des vSux. Jacques Douvre, maire de la commune suit 
les travaux, lesquels ont été attribués a l9entreprise Rochet Thierry d9Aromas. 

Jacques Douvre communique sur les projets de la commune : « Nous attendions cette 
rénovation depuis 2021 et voir arriver les échafaudages a été un grand moment de 
satisfaction pour la population. Ce chantier porte sur la rénovation du clocher. Les 
tuiles usagées devenues perméables avec le temps ont entraîné de nombreuses gout-
tières avec des dégâts sur une partie de la charpente et nous avons prévu le change-
ment des abat-sons. Ce gros chantier effectué, nous allons ensuite poursuivre dans 
nos investissements, à savoir la réfection du logement locatif avec sa mise aux normes 
énergétiques et sa réfection à neuf. Des devis sont en cours pour la réfection des chemins forestiers avec mise 
en place de renvoi d9eau. Une année qui se profile riche en réalisations et aménagements pour le bien de 
tous ». 

óðLa réception des travaux devrait avoir lieu fin mars au plus tôt, un chantier dépendant des caprices du 
temps. Coût estimé 40 000 ¬. Une subvention bienvenue de 17 000 ¬ a été attribuée par le Département et 
la DETR (Dotation d9équipement des territoires ruraux). 

óðL9église de Genod date du XVIIIe siècle, et représente un exemple exceptionnel d9architecture baroque dans 
la région, notamment en ce qui concerne ses fresques et sculptures en bois. A la demande de l9association 
8Entraide genodienne9 Philippe Tatre, maquettiste et cartonnier de vitrail, a réalisé en 2015 les onze vitraux 
de l9église. Les couleurs des vitraux s9harmonisent parfaitement avec les peintures d9Henri Guyard décédé 
en 1953 à Genod où il a passé les dernières années de sa vie. MF O 

Retour sur la visite  
de Mgr Garin  

à la bergerie de  
Ferréoline à Lains  

le 20 octobre 2023& 
Une visite qu9on  
n9oubliera pas de 

sitôt !! 
Maureen avec le dernier né du jour, et 
Féréoline qui affiche fièrement le 
chapelet offert par Mgr (offert par le 
Pape François à Marseille) 

Après la bénédiction du troupeau, Mgr Garin, issu d9une 
famille d9agriculteurs était heureux de se retrouver 
dans ce milieu qu9il affectionne tout particulièrement. 

« Je suis émerveillé et impressionné par le travail de 
qualité de la bergère au milieu de son troupeau& Tout 
un symbole ! » (Mgr Garin) 
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Pour son fonctionnement, 
pour le salaire de ses perma-
nents, prêtres ou laïcs,   
l9Eglise n9est ni subvention-
née, ni sponsorisée. 

Les finances du diocèse sont 
gérées par un économe diocésain en lien avec 
le conseil diocésain des affaires économiques.  

Les finances des paroisses sont gérées par le curé et 
l9Equipe d9Animation Paroissiale assistés d9un conseil 
économique de paroisse. 

L'Eglise ne vit que des libres offrandes de ses fidèles. 
Parmi ces offrandes : 

Le Denier de l9Eglise 

Le Denier de l9Église est une offrande (en général égale 
à une journée de salaire) que les catholiques s9impo-
sent librement et qui constitue pour l9Eglise, le plus 
clair de ses ressources. 

L9ensemble des offrandes permet de donner mensuel-
lement 700 ¬ à chaque prêtre en activité du diocèse et 
de participer au salaire de permanents laïcs.  
 
Les enveloppes et dossiers sont distribués au début du 
temps du Carême. 
Vous pouvez donner 
øðSoit par courrier auprès de votre paroisse 
øðou directement à l'économat diocésain  

Association diocésaine de Saint-Claude 
21 rue Saint-Roch - BP 70085 
39801 Poligny cedex 

øðSoit en faisant directement votre don en ligne 
https://www.eglisejura.com/?p=621 

Dans ce numéro de TOUS ENSEMBLE  vous avez 
trouvé une enveloppe pour votre participation au 
denier de l9Eglise 
CE QU9IL FAUT RAPPELER... 

Des enfants heureux ! 

Chouette le caté en paroisse Notre Dame 
de la Petite Montagne ! 

Du travail manuel « spécial Carême  » : 
croix, arbre de Pâques avec image qui rap-
pelle les choses  à faire 
pendant le Carême & 

Merci Elodie ! 

Première Communion  
Val Suran :  

2 juin à 10h30 à GIGNY 
Lauzes et ND Vaucluse: 

16 juin à 10h30 ORGELET 

Profession de Foi à 10h30 
ND Petite Montagne, St JM Vianney  

et Val Suran : 16 juin à GIGNY  
Lauzes et ND Vaucluse : 23 juin à ALIEZE 

Sacrement de Confirmation  
le samedi 18 mai à 18h00 

à l9église d9AROMAS 
(Saint Jean-Marie Vianney) 

la participation au Denier est un signe de soutien  
et d9appartenance à l9Eglise du Jura ! 

           Enveloppe jointe dans  
        ce n° de TOUS ENSEMBLE.    
        Merci de votre générosité ! 
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Nous avons la chance d'avoir trois jeunes qui se préparent au baptême.  

Nous les rencontrons une heure avant chaque soirée de rencontre du groupe confirmation. Ils 
poursuivent la soirée avec les jeunes.  

Cette année Kelly, Kenji et Shaynès, frère et sSurs, seront baptisés à Orgelet lors de la veillée 
pascale. Ils se sont préparés depuis deux ans dans leur groupe de caté respectif. Voici leurs té-
moignages : 

Du côté de l9aumônerie... 

Date à retenir 
Samedi 14 septembre:  Journée 
de  rentrée pour tous les enfants 
et jeunes du doyenné à Arinthod 
suivi à 16h00 d'une représenta-
tion théâtrale par la compagnie 
de l' étoile « La Sixième Heu-
re » (un très beau spectacle& rire 
assuré !) 

Dates des prochaines  
rencontres : 
óðsamedi 16 mars 2024 de 17h45 à 

21h à la salle Jeanne d'Arc 
d'Arinthod 

óðsamedi 23 mars de 17h à 21h 30 à 
l'évêché au 21 rue St Roch à  
Poligny, soirée de louanges et de 
prières "jeunes dans l'unité" 
pour tous les collégiens et  
lycéens. 

óðsamedi 30 mars à 21h00 à l'église 
d'Orgelet : veillée pascale avec 
le baptême de quatre personnes 
dont Kelly, Kenji son frère, et 
Shaynès sa sSur  

óðdu 15 au 20 avril 2024 Pélé  
jeunes à Lourdes 

óðsamedi 18 mai 2024 à 18h00 à 
Aromas : Confirmation  

Je veux me faire baptiser car mes 
cousins le sont et j9ai envie de 
connaitre la vie de Jésus. 
Je vais au catéchisme le lundi et 
j9apprends un peu plus sur Jésus.  
                                       (Shaynès) 

Je vais me faire 
baptiser car je 
veux me rappro-

cher de Dieu, de Jésus et 
de sa vie. Je serai baptisé 
pour apprendre à aller sur 
le bon chemin.          (Kenji) 

Mes parents m9ont laissé le choix du baptême 
pendant mon enfance. J9ai rencontré des  
chrétiens qui m9ont finalement donné envie de 
me baptiser. C9est comme ça que j9ai com-
mencé le caté à l9aumônerie.                 (Kelly) 

Lauzes et ND de Vaucluse : Une trentaine de participants à la soirée « pardon » fort conviviale   
pour les jeunes qui se préparent à leur Profession de Foi ! 

D. Lavry 



Février  2024 - Marc Lauzier 

Une escapade  Mon voisin a un petit souci. Il ne peut plus conduire et  s9ennuie devant la télé. Le mauvais temps n9incite pas à la promenade et il ne veut pas sortir. Je propose d9aller faire un tour en ville. Il commence par refuser. Il bougonne,  j9insiste un peu, et nous voilà partis. En chemin, je lui expli-que que je vais à la librairie, et qu9il peut m9attendre au bis-trot, de l9autre côté de la rue. Mais la librairie l9intéresse aussi. Il m9avoue ne pas y être entré depuis longtemps&  Je fais mon choix pendant qu9il regarde quelques ouvrages, hésitant à les feuilleter. Je règle mes achats& et le voilà qui me rejoint avec un livre sous le bras. Il s9est fait un cadeau. De retour au village, il ne cache pas son bonheur et se confond en remerciements : notre petite escapade lui a fait du bien, c9était une bonne idée. Il m9invite à boire un café. Il me prêtera son livre. Il est heureux, moi aussi. On recommencera, et lorsqu9il ira mieux, c9est lui qui me conduira. On pourrait aussi aller au cinéma ?  
Le jour de la sortie  

Pour elles, c9est la fête ! La pluie a cessé, la végétation se 
réveille. Il sera agréable de se coucher dans l9herbe, au 
soleil. L9éleveur a l9air de très bonne humeur, lui aussi. 
Il s9approche de la grande porte de la stabulation et les 
premiers meuglements se font entendre. Il ouvre la por-
te et libère les vaches qui se bousculent pour sortir. Voi-
là plusieurs mois qu9elles vivent sur le béton. Les pre-
miers pas sur l9herbe sont mal assurés. Commence alors 
une petite séquence de courses folles et de ruades.  
Le calme revient très vite. L9éleveur observe ses vaches, 
son troupeau. Son métier est parfois difficile et toujours  
exigeant. La mise à l9herbe est un moment de bonheur.  

La tristesse et le bonheur  Il nous a quitté. Moment de stupeur. Il aura vécu longtemps, il est parti sans souffrir. Moment de tristesse. Je l9ai rencontré la  semaine dernière. Nous avons bavardé, évoqué des souvenirs  lointains. On avait aussi parlé de l9avenir, du monde qui change...  Je me souviens de ce moment. Les anecdotes me reviennent en mémoire. Je pense aussi à mes amis disparus, comme lui, après une longue vie active. J9en garde de belles images. Dignité, respect,  fraternité, courage, amitié...  Le moment des obsèques est douloureux pour les proches. Les amis sont venus lui rendre hommage, remercier en silence le  défunt pour les engagements et les convictions qu9il portait. Le témoignage de reconnaissance ou d9amitié reste très intime.  La petite église est belle. L9émotion me gagne. Les musiciens  accompagnent nos méditations, nos chants sont repris par toute l9assemblée. C9est un moment étrange, un instant de grâce.  Malgré ma tristesse, j9ose le vivre comme un petit bonheur. Oui, j9étais heureux d9être là.  
12 
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Braderie  
vêtements  

printemps/été  
du Secours catholique 

SAMEDI 27 AVRIL 
Salle Jeanne d'Arc 

ARINTHOD 

Horaires à consulter  
dans la presse locale et affiches 

Groupes bibliques 
2023-2024 

(ouverts à tous sans inscription préalable) 

Lecture suivie  
de l9Evangile selon saint Marc 

---------------- 
à Orgelet : Salle paroissiale  27, rue du Faubourg de l9Orme 

20h15 - 21h45 
Lundis :  4 mars, 1 avril,  6 mai, 3 juin 

---------------- 
à Arinthod : Salle Jeanne d9Arc, 27, rue de la Portelle 

Mardis :  5 mars (à 18h00) 2 avril, 7 mai , 4 juin (à 19h00) 

BOUGE TA PLANETE 
ouvert à tous ! 

samedi 16 mars  
à la salle Jeanne d'Arc à Arinthod  

de 9h30 à 12h30. 
Thème :  

les crises alimentaires se multiplient, 
décuplons la force de nos actions.   
Ce thème sera abordé par des animations  

diverses en fonction des âges :  
vidéo, jeux, échanges, intervenant... 

Gaufres et boissons seront proposées toute la matinée. 

Dimanche 16 juin  
église d9ARINTHOD à 17h00 

Concert de la chorale AVEINNA  
et orgue 

Chapelet - Messe 
Paroisses ND Petite  

Montagne, St JM Vianney  
& Val Suran... 

24 mai à 19h00 à RUPT 

Participez à la 
FÊTE DE SAINT CLAUDE 

dimanche 9 juin  

Matin : messe présidée par Mgr Garin 
à la cathédrale (avec le point sur la 
démarche synodale) 
Repas possible sur place 
Animations en après-midi... 

Un bus sera probablement organisé pour 
le doyenné de la Petite Montagne 

Départ-retour Orgelet 
(arrêt bus salle polyvalente) 

Surveillez les annonces et l9affichage dans les églises 
Inscription obligatoire au plus tard le 4 juin  

en appelant au 06 30 10 25 31 



Paroisse des Lauzes 

SAPPEZ Marcelle Publy 100 ans 27/12/23 
GATTI Marcel Marnézia 86 ans 09/01/24 
THIEBAUD Simone Marnézia 89 ans 30/01/24 
GANDELIN Robert PF Orgelet 90 ans 08/02/24 
ECOIFFIER Jeanne Nogna 90 ans 08/02/24 
MASSY Evelyne Alièze 86 ans 29/02/24 

Paroisse Notre Dame de Vaucluse 

RASSAT Jean ORGELET 95 ans 11/12/23  
BOUSQUET Albert ORGELET 96 ans 28/12/23  
POLY Claude ORGELET 73 ans 10/01/24  
DUBREZ Guy CERNON 65 ans 27/01/24 
MONNIER Henri CERNON 85 ans 09/02/24 
BOURGEOIS Daniel ORGELET 78 ans 19/02/24 
MONNERET Yvette CRESSIA 88 ans 26/02/24 

Paroisse Notre Dame de la Petite Montagne 

BLANGER Jean-Claude FETIGNY 80 ans 11/12/23 
CAMUS Marie-France VILLECHANTRIA 74 ans 15/12/23 
GENOD Pierre ARINTHOD 93 ans 05/01/24 
CAILLAT Jean ARINTHOD 84 ans 14/01/24 
RENAUD Georges LA BOISSIERE 75 ans 31/01/24 
TRECUL Joëlle ARINTHOD 72 ans 10/02/24 
MEILER Bernadette LA BOISSIERE 91 ans 16/02/24 
JUHEN Berthe ST HYMETIERE 100 ans 19/02/24 

Paroisse St Jean-Marie Vianney 

JACQUEMET Henri AROMAS 81 ans 20/12/23 
TURPIN Nadège AROMAS 87 ans 23/01/24 
BROS Henriette Fun. Lons 82 ans 06/02/24 

Paroisse de Val Suran 

GIBAUD Andrée ST JULIEN 92 ans 02/12/23 
PAIN Jeannine LOUVENNE 89 ans 16/12/23 
JACQUIN Suzanne MONTFLEUR 95 ans 18/12/23 
CAILLON Paul GIGNY 90 ans 09/02/24 
CAILLON Yvonne LOUVENNE 96 ans 21/02/24 
CHANDELLE Bernard LOISIA 80 ans 24/02/24 
GAUTHRIN Valentin ST JULIEN 28 ans 24/02/24 
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RAPPEL si vous souhaitez offrir une messe :  
vos chèques d9offrandes de messe sont à libeller à  ADSC Compte messe 

(ADSC = association diocésaine Saint Claude)  

Vos offrandes de messe font vivre nos prêtres, merci ! 

ö À envoyer au presbytère une semaine avant la date de célébration souhaitée 
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Baptisés& pour que nous menions une vie nouvelle& 
 
Un jour de printemps de l9année 57 ou 58 (les Evangiles ne sont pas encore écrits !), saint Paul est à  
Corinthe logeant chez un certain Gaius. Avant de s9embarquer pour Jérusalem, il dicte à Tertius, son  
secrétaire, une lettre à destination des chrétiens de Rome qu9il visitera plus tard. Dans cette « Epître aux  
Romains », Paul tient à expliciter comment être chrétien, ça change tout. Finie la vision d9un Dieu légaliste et 
nationaliste. L9heure est venue à la grâce et à la Vie de la part d9un Dieu fondamentalement tourné vers 
tous& et donc aussi vers eux, les romains... et donc aussi vers nous aujourd9hui ! 
 
Pour cela, Paul s9appuie sur le baptême reçu. Il leur écrit notamment (Rm 6, 1-5, 11) : Frères, ne le savez-
vous pas ? Nous tous qui par le baptême avons été unis au Christ Jésus, c9est à sa mort que nous avons été 
unis par le baptême. Si donc, par le baptême qui nous unit à sa mort, nous avons été mis au tombeau avec 
lui, c9est pour que nous menions une vie nouvelle, nous aussi, comme le Christ qui, par la toute-puissance du 
Père, est ressuscité d9entre les morts. Car, si nous avons été unis à lui par une mort qui ressemble à la  
sienne, nous le serons aussi par une résurrection qui ressemblera à la sienne. 
 
Paul tient à redire à ses frères chrétiens ce qu9ils savent déjà : le baptême crée une telle union du baptisé avec 
Jésus, qu9ils sont unis d9office avec tous les autres baptisés, eux aussi unis au Christ Jésus. Ce lien avec le 
Christ est plus fort que ce qui peut séparer les hommes les uns des autres et de Dieu (séparations que la Bible 
appelle« péché »). Paul invite ainsi les chrétiens de Rome à se rappeler le sens de leur baptême reçu à  
l9époque par immersion (et non simplement avec un peu d9eau sur le front). Le baptême n9est pas un rite de 
purification comme dans tant de religions. Il est au contraire comme un mime de la destinée humaine. La 
plongée dans cette eau qui peut si facilement engloutir et noyer est perspective de mort, cette mort dans  
laquelle le Christ a été plongé lui aussi.  
 
Mais si le baptême évoque symboliquement cette condition mortelle partagée par le Christ, ce qui est arrivé 
alors au Christ arrive aussi aux baptisés. Ce n9est pas tant la plongée dans l9eau baptismale qui a du sens, 
mais la sortie de l9eau, lorsque chaque baptisé reçoit cette parole qui lui en dit toute la force : « Je te baptise 
dans l9eau pour te dire que, oui tu es plongé(e) dans une vie mortelle, mais de cette mort, tu t9en sortiras  
vivant(e). Je te le dis au nom du Père et du Fils et du Saint Esprit ! ». Le baptême change tout : Ce n9est plus 
la vie qui mène à la mort. C9est la mort qui mène à la Vie. 
 
Comme ils sont parlants, les baptêmes dans une nuit de Pâques !!! Chrétiens de Rome et d9ailleurs, en vous 
rappelant votre baptême, pensez que vous êtes morts au péché, à ce qui vous déshumanise (l9orgueil, la 
convoitise, le mépris, le repli sur soi&). Pensez aussi que vous êtes vivants pour Dieu en Jésus Christ,  
vivants de confiance, de bienveillance, d9espérance& en un mot : d9Amour reçu et offert ! 

Armand ATHIAS 



* Fête patronale de l9église      
** Fête patronale de la paroisse     

 *** Messe en famille avec les enfants 
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Les célébrations pénitentielles :  Arinthod mardi 12 mars 19h00 
 Orgelet  vendredi 15 mars 19h00 
 Saint-Julien mercredi 20 mars 19h00  

  LAUZES ND VAUCLUSE ND  
PETITE MONTAGNE ST JM VIANNEY VAL SURAN 

Dim 17 mars 
5ème dim. de Carême 

Alièze 
10h30 

Légna 
10h30 

Ceffia 
10h30 

Loisia 
10h30 

Dim 24 mars 
RAMEAUX 

Carmel 
10h30 

Orgelet 
10h30 

Arinthod 
10h30 

Charnod 
10h30 

St-Julien 
10h30 

Jeudi 28 mars 
JEUDI SAINT 

Orgelet 
19h00 

Aromas 
19h00 

St-Julien 
19h00 

Vend. 29 mars 
VENDREDI SAINT 

Dompierre 
19h00 

Arinthod 
19h00 

St-Julien 
19h00 

Samedi 30 mars 
VEILLEE PASCALE 

Orgelet 
21h00 

Arinthod 
21h00 

Aromas 
21h00 

Villechantria 
21h00 

Dim 31 mars 
PÂQUES 

Dompierre 
10h30 

Arinthod 
10h30 

Thoirette 
10h30 

St-Julien 
10h30 

Dim 7 avril 
Divine miséricorde 

Nogna 
10h30 

Chavéria 
10h30 

Marigna 
10h30 

Coisia 
Samedi 18h00 

St-Julien 
10h30 

Dim 14 avril 
3ème dim de Pâques 

Alièze 
10h30 

Augisey 
10h30 

Charnod 
10h30 

Lains 
10h30 

Dim 21 avril 
4èmedim de Pâques 

Publy 
10h30 

Orgelet 
10h30 

Chambéria 
10h30 

Ceffia 
Samedi 19h00 

Loisia 
10h30 

Dim 28 avril 
5ème dim de Pâques 

St Christophe 
10h30  

Fétigny 
10h30 

Aromas 
10h30 

Dessia 
10h30 

Dim 5 mai 
6ème dim de Pâques 

Dompierre 
10h30 

Arinthod 
10h30 

Thoirette 
10h30 

St-Julien 
10h30 

Jeudi 9 Mai 
Ascension 

Orgelet 
10h30  

Arinthod 
10h30 

St Julien 
10h30 

Dim 12 mai 
7ème dim de Pâques 

Marnézia 
10h30 

Sarrogna ** 
10h30  

Charnod 
10h30 

Graye 
10h30 

Sam 18 mai 
CONFIRMATION 

Confirmation pour tout le doyenné - Célébration présidée par Mgr Garin  
Aromas à 18h00 

Dim 19 mai 
PENTECÔTE 

Publy 
10h30 

Orgelet 
10h30 

St Hymetière ** 
10h30  

Gigny 
10h30 

Dim 26 mai 
Sainte Trinité 

St Maur ** 
10h30 

Pimorin 
Samedi 19h00 

Savigna ** 
10h30 

Marsonnas-Aromas 
10h30 

Villechantria 
10h30 

Dim 2 juin 
Saint Sacrement 

Nogna 
10h30 

Onoz 
10h30 

Première Communion 
Gigny 
10h30 

Dim 9 juin 
10ème dim du TO 

Dompierre 
Samedi 19h00  

Chancia 
 Samedi 19h00  

Andelot 
(doyenné de St Amour) 

10h30 

Fête diocésaine de SAINT CLAUDE avec tous les paroissiens 3 Messe à 11h00 à la cathédrale& 

Dim 16 juin 
11ème dim du TO 

Première Communion 
Orgelet 10h30 

Profession de Foi 
Gigny à 10h30 

  Ceffia 
10h30   

Genod 
10h30  


